



En Cali 60 bebés recibieron su grado 'canguro'

Se estimula que mamás tengan en su pecho a niños prematuros o de bajo peso al nacer.

Estos chiquillos de apenas 40 semanas y otros que van hasta los 3 años no han asistido a ninguna aula o plantel pero ya tienen su primer grado, conseguido 'pecho a pecho' y 'piel a piel' con su mamá.

Este miércoles, 60 de ellos y sus mamás recibieron el grado de 'Bebé canguro' y 'Mamá canguro', en una ceremonia especial en el Hospital Universitario del Valle.

Es un programa que desde el 2002 se realiza en el HUV con niños prematuros o con bajo peso al nacer, en general menos de 2.000 gramos -hay casos de 900 gramos- frente a los 3.000 promedio de la mayoría.

El neonatólogo Javier Torres Muñoz, subgerente del área de pediatría del HUV, expresa que se estimula el contacto piel a piel entre la madre y el bebé, que además de la sensación física estimula el afecto, se fomenta la alimentación con seno materno y el niño gana peso más rápidamente. Esto, además, le genera defensas naturales al niño ante posibles infecciones.

La idea es que las mamás sostengan a su hijo en el pecho unas horas cada día hasta las 40 semanas. Algunos están en incubadora de donde son retirados ese tiempo.

Explica que al año son unos 250 niños para más de 3.000 en todos estos años.

Se incluye a padres, hermanos, abuelos, tíos o quienes componen el círculo más cercano al bebé. El calor materno y familiar haga las veces de una amorosa incubadora. Un 10 por ciento de los niños tienen madres sustitutas.

La vinculación se inicia desde el nacimiento hasta los 3 años cuando reciben el grado de bebé y mamá canguro y se estima que ha pasado la etapa más difícil.

Este miércoles, tras tres años, entre quienes recibieron su grado estuvieron Darlyn Ruiz y sus mellizas Emily y Jhoselyn Rosero, lo mismo que María Alexandra y su hija Helena Lizeth. Otras mamás como Dayana, Mayerlin y Andrea siguen el programa y con sus hijos varias horas en el pecho.



Sala de Prensa

Todas estas amorosas mamás destacan el acompañamiento de diversos especialistas del HUV.

Torres señala que participan profesionales en pediatría, oftalmología, sicología, neurología, fisioterapia, terapia ocupacional y trabajo social, entre otras.

El programa nació en 1978 en el Instituto Materno Infantil de Bogotá y luego fue adoptado por el desaparecido Instituto de Seguros Sociales. En ese entonces, el bajo peso de no pocos niños fue considerado un problema de salud pública.

Ahora se replica en unas 30 instituciones del país logrando reducir los altos índices de mortalidad infantil que se tenían. Se considera una alternativa segura y de bajo costo para el cuidado de los bebés.

Banco de leche

Torres anunció que en dos meses empezará a funcionar en el HUV el 'Banco de leche', un programa con el Ministerio de salud para que los niños que no pueden ser alimentados por su mamá lo haga con leche natural de madres donantes.

“Es similar a un Banco de Sangre, que debe tener pruebas previas para determinar si es apta y luego se tiene en equipos especializados que dan la temperatura y condiciones ideales para el bebé”, explica.

Ya se tiene el espacio adecuado y los equipos y se realizan ajustes para dejarlo al servicio y beneficio de los chiquillos y se espera que esté listo en dos meses.

CALI

Diario El Tiempo, 29 de Abril de 2016, Página 5.